



• EL ESTUDIO DE LAS RELACIONES INTERNACIONALES

Eduardo Ortiz

Ed. Fondo de Cultura Económica

Santiago de Chile, 2000

Durante los años 90 del siglo XX el mundo cambió radicalmente. Las materias que por cientos de años habían definido las relaciones internacionales súbitamente perdieron vigencia. Nos referimos a las pugnas de poder entre los Estados por territorios o poblaciones, al uso de la amenaza de la guerra como instrumento de la política exterior, a la hegemonía de los estrategas de seguridad o defensa por sobre las consideraciones económicas. En los últimos años el planeta se ha globalizado, los satélites y los artillugios informáticos han convertido a todos los villorrios, incluso los ubicados en selvas hostiles, en meros apéndices de la Aldea Global.

Hoy la economía y los negocios priman por sobre los gastos bélicos, el militar es reemplazado por el empresario y el nuevo colonialismo se expresa en la actividad de megacorporaciones multinacionales, capaces de movilizar decenas de miles de millones de dólares y de operar en toda la Tierra.

Y en estos tiempos los chilenos, como todos los latinoamericanos, hemos corrido afanosamente tratando de impedir que los cambios nos dejen atrás. Corrimos y no pensamos. Ahora comenzamos a reflexionar, tal vez sea la consecuencia de una recesión inesperada que finalizó un ciclo de quince años de alto crecimiento económico, o simplemente estamos madurando, que tratamos de entender al mundo para ser más eficaces en nuestro accionar. Y el año 2000, que ya se fue, vio la emergencia de numerosos libros de análisis político, económico y de estudios internacionales.

Es así que Eduardo Ortiz, Embajador, Doctor en Ciencia Política y Ex Director de la Academia Diplomática de Chile, nos entrega un libro titulado "El estudio de las Relaciones Internacionales". Es una de las escasas obras de autores latinoamericanos que aborda un análisis teórico sobre estas materias. El libro utiliza un arsenal intelectual sustentado en la Historia, el Derecho Internacional, la Sociología, la Política y la Economía.

La literatura sobre relaciones internacionales fue dominada por especialistas de Estados Unidos y para ellos la tarea primordial era el esta-

El estudio de las relaciones internacionales [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2001

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

El estudio de las relaciones internacionales [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)